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Куда увез делегацию экологов белый теплоход 
 

В мире так много говорят об 
окружающей среде. Однако проблемы 
загрязнения воды, воздуха и земли 
интересуют далеко не всё человечество, а 
если быть откровенными, то в основном это 
заботит экологов - людей, которые живут 
глобальными проблемами и ищут способы 
их решения. Большинство же из нас просто 
надеется, что «умные галстуки» 
обязательно найдут способ, благодаря 
которому воздух будто по мановению 
волшебной палочки станет чище, реки 
прозрачнее, а земля плодороднее. 

 
ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ 
Как бы то ни было, рациональное 

использование и охрана водных ресурсов 
остаются одним из приоритетных 
направлений экологической политики в 
нашей стране. В Гомельской области 
ежегодно проводится комплекс 
водоохранных мероприятий, об 
эффективности которых на международной 
научно-практической конференции 
"Сотрудничество в области использования 
природных ресурсов и экологического 
оздоровления бассейна Днепра» рассказал 
председатель Гомельского областного 
комитета природных ресурсов и охраны 
окружающей среды Олег Акушко. "В рамках 
Госпрограммы «Чистая вода» на 2006-2010 
годы проведено семнадцать мероприятий, 
связанных со строительством и 
реконструкцией систем водоотведения. В 
прошлом году завершены работы по 
строительству первого пускового комплекса 
водозабора «Ипуть», что позволило 
обеспечить жителей Гомеля питьевой 
водой, добываемой из подземных 
источников водоснабжения. Планируется 
реконструкция и модернизация очистных 
сооружений районных центров области. 
Реализация этих планов позволит улучшить 
состояние водных ресурсов, окружающей 
среды, а значит повысить уровень и 
качество жизни населения», - обратился к 
участникам конференции Олег Григорьевич. 
Председатель комитета также обратил 
внимание на состояние качества воды в 
реках. И поскольку конференция проходила 

в рамках экологической акции 
«Международный день Днепра», то 
наибольшее внимание уделили бассейну 
этой реки. "Качество воды Днепра на 
границе с Могилёвской областью несколько 
ухудшилось и перешло из категории 
относительно чистой в умеренно 
загрязнённую. Негативно влияет на воды 
реки неэффективная работа очистных 
сооружений некоторых районов области. 
Однако по контролируемым створам 
городов Жлобин, Речица, Лоев 
наблюдается стабильное улучшение 
качества вод Днепра", - пояснил Олег 
Григорьевич. 

С докладом также выступил 
руководитель проекта ПРООН-ГЭФ 
Дмитрий Рущак (Украина). Программа 
проекта реализуется общими усилиями 
приднепровских государств - Республики 
Беларусь и Украины при поддержке 
международных агентств-исполнителей: 
программы развития ООН (ПРООН) и 
офиса по обслуживанию проектов ООН. По 
словам специалиста, непосредственным 
результатом программы станет серия 
демонстрационных проектов по 
уменьшению негативного влияния 
некоторых стойких загрязняющих веществ. 
В целом успешная реализация ПРООН-ГЭФ 
даст уникальные возможности по 
репликации положительного опыта и 
поспособствует развитию новых форм 
природоохранного сотрудничества в 
регионе. О том, как оценивается нынешняя 
экологическая ситуация по использованию 
водных объектов бассейна реки Днепр на 
территории Смоленской области и какие 
меры предпринимаются для её улучшения, 
рассказал заместитель губернатора 
Смоленской области Владимир Суржиков. К 
слову, международную акцию «День 
Днепра» в 2012 году планируется провести 
в России. Такое решение принято по итогам 
конференции. 

Участники смогли свободно 
высказаться, поспорить друг с другом. 
После всех ожидала прогулка на теплоходе 
по реке Сож - второму по величине и 
водности левому притоку Днепра. 

База данных  
«Экология и современность» 
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СТЕРЛЯДЬ СНОВА ПОЙДЁТ ПО 

СОЖУ 
Во время прогулки на катере участники 

смогли совместить приятное с полезным - 
поучаствовать в зарыблении Сожа. В реку 
было выпущено 77 килограммов стерляди и 
2 килограмма сома. К слову, стерлядь, или, 
как её называют по-другому, королевская 
рыба, - абориген наших мест. И если 
сегодня рыбалка на осетровых для 
гомельчан - явление, скорее, экзотическое, 
то благодаря инициативе всеукраинского 
благотворительного фонда "Днепр» 
ситуация  в ближайшее время изменится. 

Как рассказали участники акции, 
зарыбление реки сомом будет 
способствовать увеличению его запасов, 
улучшению видового состава ихтиофауны, а 
также повышению рекреационной 
значимости участка Сожа. Зарыбление 
стерлядью проводится для восстановления 
численности и формирования маточного 
стада. Это мероприятие является скорее 
природоохранным и не предполагает 
получения экономического эффекта. А вот 
получить какой-либо биологический эффект 
от вселения обоих видов в Сож можно 
будет только года через два-три, ко 
времени достижения поповой зрелости и 
вступления рыбы в нерест. Через пять пет, 
возможно, рыбалка на осетровых станет 
туристической особенностью наших мест. 
Правда, рыбалка на стерлядь пока будет 
спортивной, ведь рыбка занесена в Красную 
книгу. Так что, поймав, её придётся  
отпустить. 

 
РОССИЯ ЗАДЕРЖАЛАСЬ 
Дальше путешествие по Сожу носило 

развлекательный характер. Участники акции 
"День Днепра» наслаждались пейзажами, 
слушая истории о Гомеле от 
сопровождавшего экскурсовода. 
Заинтересовавшиеся представительницы 
прекрасного попа получили мастер-класс по 
батику, который проводила Наталья 
Сергеева. Присутствующие фотографы 
вообще устроили что-то вроде 
соревнований: кто сделает большее 
количество красивых кадров. Так, за делом, 
незаметно прогулочный катер доплыл до 
деревни Чёнки и стал разворачиваться 
обратно... навстречу вкусному ужину, 

ожидавшему всех в популярном 
крестьянском хозяйстве. 

Прибыв на место и будучи 
насыщенными пищей духовной, все 
собравшиеся смогли утопить и физический 
голод. После чего приступили к обмену 
впечатлениями об увиденном за день или 
иных мероприятий. Сегодня Беларусь и 
Украина в этом деле идут далеко впереди 
нас. А в целом мероприятие нужное и 
полезное. До сих пор представители 
Смоленской и Брянской областей, где 
протекает Днепр, несколько несерьёзно 
относились к таким программам. Но увидев 
результаты, которых достигли Беларусь и 
Украина, поняли, что программу надо 
развивать и внедрять в своих регионах. 
Естественно, поделился своими 
впечатлениями и руководитель программы 
ПРООН-ГЭФ экологического оздоровления 
бассейна Днепра Дмитрий Рущак: "В 
Беларуси мы впервые организовали 
подобное мероприятие. До этого "День 
Днепра» проводился в Киеве. В следующем 
году, скорее всего, мероприятие будет 
проходить в Российской Федерации, если 
она официально присоединится к проекту. 
На самом деле мы реализуем несколько 
важных задач. Первая - это уменьшить 
количество токсичных веществ и отходов в 
реке Днепр благодаря внедрению методов 
более чистого производства на 
промышленных предприятиях, 
сбрасывающих сточные воды в водоканалы. 
Вторая задача - разработка Программы 
трансграничного мониторинга вод и 
состояния окружающей среды бассейна 
Днепра. Третья - это усиление 
гармонизации природоохранного 
законодательства, и четвёртая - 
учреждение ключевых институциональных и 
управленческих структур по управлению 
стратегической программой действий для 
бассейна Днепра и механизмов её 
реализации». 

Татьяна АНИСОВЕЦ, 
Юлия КИРПИЧЁВА, «ГВ». 
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